



Ferdinand-von-Steinbeis-Schule | Karlstraße 40 | 72764 Reutlingen

Landratsamt Reutlingen
Kreisschulamt
Herr Stefan Häußler
Bismarckstraße 34
72764 Reutlingen**EINGEGANGEN**
Kreisschul- und Kulturamt

03. Aug. 2017

Reutlingen, 31. Juli 2017

Name: Herr Kugler

Telefon: 07121 / 485 120

Telefax: 07121 / 485 190

www.steinbeisschule-reutlingen.de

schulleitung@steinbeisschule-reutlingen.de

Einrichtung einer Klasse mit Profil „Technik und Management“ am Technischen Gymnasium zum Schuljahr 2018/2019

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Landkreis Reutlingen besteht aus einer vielfältigen und zukunftsorientierten Bildungslandschaft mit einer Vielzahl an Ausbildungsmöglichkeiten an den Beruflichen Schulen. Mit Blick in Richtung Studierfähigkeit stellen die Beruflichen Gymnasien ein zentrales Standbein dar. Für viele Schulabgänger mit mittlerem Bildungsabschluss sind die Beruflichen Gymnasien eine attraktive Anschlussmöglichkeit. Jungen, begabten Menschen wird der Weg zur Hochschule geebnet. Gleichzeitig kann ein Beitrag zur Sicherung des Bedarfs an hoch qualifizierten Beschäftigten in unserer sich rasch verändernden Gesellschaft geleistet werden.

Die Ferdinand-von-Steinbeis-Schule Reutlingen verfügt über ein dreizügiges Technisches Gymnasium von hoher Qualität und langjähriger Tradition. Es ist auch in Zukunft mit einer stabilen Dreizügigkeit zu rechnen.

Das derzeit dreizügige Profil „Mechatronik“ kombiniert die Metall-, Elektro- und Steuerungstechnik und wird damit den Anforderungen moderner Technik in besonderer Weise gerecht. Technik und Naturwissenschaften sind eng miteinander vernetzt, intelligente Steuerungen werden erfahrbar und begreifbar. Wirtschaftliche Grundlagen werden gestreift. Für zukünftige technische Fachkräfte ist es darüber hinaus von großem Vorteil, wenn diese auch über kaufmännische Kenntnisse verfügen und technische Systeme unter wirtschaftlichen, rechtlichen und sozialen Aspekten analysieren können. Um dieser Forderung Rechnung zu tragen, wurde für das Technische Gymnasium das Profil „Technik und Management“ entwickelt.



Die Ferdinand-von-Steinbeis-Schule Reutlingen plant die Einrichtung eines Zugs „Technik und Management“ zum Schuljahr 2018/2019. Hierfür soll ein Zug des Profils „Mechatronik“ substituiert, also von drei auf zwei Züge reduziert werden.

Das Profil „Technik und Management“ ist affin zum Profil „Mechatronik“. Die Gesamtzahl der Klassen erhöht sich nicht. Das Profil „Technik und Management“ lässt sich mit den Einrichtungen vor Ort gut bewältigen. Die notwendige Ausstattung ist vorhanden. Es werden keine weiteren (Fach-)Räume benötigt.

Auch fachlich ergeben sich mit den anderen Schularten Synergieeffekte, so z.B. mit den wirtschaftlichen Inhalten der Technikerschulen. Rein kaufmännischer Unterricht umfasst je Stufe (Eingangsstufe, Jahrgangsstufe 1 und 2) zwei Wochenstunden. Die benötigten Fachkollegen sind vorhanden. Mittelfristig steht aufgrund einer Pensionierung die Neubesetzung mit kaufmännischem Schwerpunkt an.

Die Beschlüsse der Gesamtlehrerkonferenz und der Schulkonferenz werden im Herbst 2017 nachgereicht. Es ist damit zu rechnen, dass das Vorhaben in beiden Gremien auf breite Zustimmung stoßen wird.

Die neue Schulart ist eine sehr stimmige Bereicherung des gesamten schulischen Bildungsangebots im Landkreis Reutlingen. Wir bitten den Landkreis Reutlingen als den Schulträger, die Einrichtung eines Zugs mit dem Profil „Technik und Management“ am Technischen Gymnasiums der Ferdinand-von-Steinbeis-Schule Reutlingen zum Schuljahr 2018/2019 zu beantragen.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen selbstverständlich gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen



Dominik Kugler
Oberstudiendirektor